



Mi Universidad

Ensayo

Moises Santiz Alvarez

Parcial I

Interculturalidad y Salud I

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana

Primer Semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 15 de septiembre de 2023

Interculturalidad y salud: La interculturalidad es la interacción entre las culturas, y se refiere las relaciones de intercambio y la comunicación igualitaria entre los grupos culturales, por que cada comunidad tiene diferentes costumbres tanto la religión, y las lenguas maternas que hablan, etc. Y hay que reconocer, los derechos de las personas de los pueblos indígenas porque tienen diferentes costumbres y hay respetar sus creencias. En una comunidad relativamente aislada la mayoría de las personas pertenecen a una religión, el enfoque intercultural en la salud , como concepto y como marco que sustenta las acciones para los nuevos modelos de atención a la salud. En la atención de los servicios de salud, se han expresado múltiples señalamiento sobre la manera como las personas son tratadas cuando acuden a solicitar atención medica, en los servicios de salud siento que la cultura , la lengua y la identidad son elementos centrales de la vida de todo un pueblo. Es importante la interculturalidad ya que promueve la reconstrucción del sistema, en este caso de la salud. En la actualidad, uno de las características que puede definir al ser humano es su gran movilidad, el reconocer nos permite tener contacto cultural, que influye en la identidad , en el sentido de que la tradición propia ya no se piensa como la unica válida. Se puede lograr tomando a la interculturalidad como principio normativo, esto significa valorar la diversidad como una ventaja, hay que procurar y formar personas capaces de construir sus diferentes identidades personales y colectivas, capaces de reconocer y sentir realmente solidaridad y empatia con otras identidades. La interculturalidad en la salud tiene aspectos conceptuales, éticos, filosoficos. Debemos tener una mirada que abarque desde la formación de los recursos humanos en la salud, la salud intercultural es el elemento para la construcción de sus bases conceptuales, la salud intercultural, han sido conceptos indistintamente utilizados para designar al conjunto de acciones y politicas que tienden a conocer e incorporar la cultura del usuario en el proceso de la atención de la salud , el concepto de la cultura es aplicado al campo de salud, la cultura se entiende como una entidad que se adquiere , transforma y reproduce al proceso de aprendizaje y la socialización. En interculturalidad de la salud hay diferencias culturales entre el paciente y profesionales, en las culturas de las personas son diferentes por sus creencias y ay que respetarlas, en el sistema de salud podemos distiguir aquellos procedimientos, acciones y agentes que utiliza un sistema médico para obtener un cierto resultado con los pacientes. La salud intercultural se refiere al desarrollo de procesos de validación y negociación cultural conciste en aceptar la legitimidad del modelo de salud y enfermedad del paciente. La interculturalidad incorpora la cultura de las personas y también implica valor a la

diversidad biológica, cultural y social del ser humano como un factor importante en todo el proceso de la salud y la enfermedad y es muy importante respetar a la diversidad cultural, la cultura se define como un complejo y dinámico conjunto de creencias, conocimientos, valores y conductas. En muchos casos existe la sobrevaloración de ideas de los grupos humanos, que posiciona por grupos sociales de su forma de pensar, para que las personas tome de sus manos la responsabilidad de su salud, se requiere fortalecer la capacidad de la población. Es muy importante reconocer su cultura a las demás personas y respetarlos, la interculturalidad es como un principio normativo, es decir hay que valorar la diversidad de las culturas y la interculturalidad nos orienta de reconocer el derecho de las personas y hay que respetar sus decisiones, y es como el principio normativo, el ser humano ay que aprender a vivir en la diversidad por que ha sido una necesidad, entonces es nuestra responsabilidad de utilizar las herramientas actuales que es la ética, el respeto mutuo y la empatía. A veces los médicos están concentrados en las ciudades y nunca salen a las comunidades y ignoran las lenguas que hablan, las costumbres también y la gente se sienten despreciados, por eso es muy importante aprender de la interculturalidad para respetar a las personas y sus creencias, sus costumbres y es importante comprender a las personas y si es posible aprender una lengua y aunque las personas son de la ciudad también ay que respetarlos de sus creencias, y respetar sus decisiones aunque sean de la ciudad, o de comunidades, la cultura es muy compleja y sus creencias también, los conocimientos, los valores que ellos tienen y sus conductas que ellos aprenden, todas las culturas no son iguales porque a veces las creencias de las personas en vez de llevar al médico su familiar lo llevan en un brujo y confían en ellos creo que es por sus religiones y también ay personas que no creen en eso. Y también ay comunidades que no quieren que un médico toque a una mujer, y hay que respetar sus decisiones por que las personas nos pueden denunciar y que podemos respetarlos sus decisiones y por eso es importante la interculturalidad en la salud para que nosotros aprendamos de como respetar a los pacientes que son del campo y los de la ciudad y atenderlos de la manera correcta, nosotros debemos de ser éticos, respetuosos. Hay que darnos esa fortaleza para que nosotros respetemos principalmente a la diversidad de la población y comprenderlos de sus decisiones. Y es una posibilidad de relacionarnos con las personas, y poder comprender de sus costumbres y respetar sus culturas, lo que fortalece la interculturalidad es comunicarnos con las personas y respetarlos...

Bibliografía

1. Aguirre-Beltrán G., Antropología médica, México, D.F., CIESAS, SEP/Cultura, 1986. Almaguer Gonzalez José Alejandro, Vicente Vargas Vite y Hernán José García Ramírez: Interculturalidad en Salud. Experiencias y aportes para el fortalecimiento de los servicios de salud. Secretaría de salud, México, 2008. <http://www.dged.salud.gob.mx/contenidos/dged/descargas/docs/InterculturalidadSalud.pdf>
2. Barquin-Calderón M., Historia de la medicina, México, D.F., Méndez Editores; 1995. Basaglia F., La salud de los trabajadores. Aportes para una política de la salud, México, D.F., Editorial Nueva Imagen; 1978. <http://www.dged.salud.gob.mx/contenidos/dged/descargas/docs/InterculturalidadSalud.pdf>
3. 1. PARK A. Introducing Anthropology. An Integrated Approach. Mayfield Publishing Company. California. 2000. 2. HANDEWERKER WP. Quick Ethnography. Altamira Press. California. 2000. 3. GEERZ C. Thick description: Toward an Interpretative Theory of Culture. En: Bohannan P, Glazer M, editores. High Points in Anthropology. McGraw-Hill. New York. 1998; 529-51. <https://www.scielo.cl/pdf/rmc/v131n9/art14.pdf>